

ジェンダー平等ミーティング

5月から2月まで毎月一回開催
・学生を中心とした若者がジェンダーについて様々な視点から考えています

ジェンダー平等社会の実現にむけて 学ぶ！つながる！ひろげる！

くわしくは
こちらへ
↓


世の中ではジェンダー平等が進んできたとよく言われますが、実際はどうなのでしょう。誰もが暮らしやすい社会づくりのために今、そしてこれから必要なこと…若者が真剣に思いを出し合っています。



「機会を捉えて児童・生徒と教師がともにジェンダーについて学んでいければ」
「『当たり前』や『ふつう』の見直しを」

第4回 8月22日(木)

テーマ 「学校とジェンダー」

- ・「女性は守られるもの」といった空気を今も感じる（いろんな意味で）一方、更衣室がないなど男子がないがしろにされている部分も確かにある。
- ・自分自身、男子生徒に対して「そこで泣くか？」などと思ってしまうことも。心の中の動きは自由であるものの、自身の考え方のクセへの気づきは忘れてはならない。（県内現役教職員）
- ・特別扱いも差別となりうる場合があるのでないか。
- ・更衣室の問題をはじめとした“物理的な難しさ”をどう考えるか。
- ・吹奏楽部で、男女をあまり意識することなく参加できたのはよかったです。
- ・スポーツや部活動、どうしたらみんなで楽しめるか、困った時などを“よい機会”と捉えてみなで話していければ。（県内現役教職員）
- ・ジェンダー平等について考えることは、“自分を保つ”ことにつながるのかも。
- ・生物学上の男女差などのいかんともしがたさはあっても、なんとか考え方をアップデートしていきたい。チャレンジしていきたい。（聖泉大学 富川拓准教授）



第5回 9月26日(木)

テーマ 「防災とジェンダー」

- ・若者は、災害時の救助活動や避難所運営の「担い手」になることができる。
- ・①女性や当事者が選択し、交渉したり意思決定したりできること②社会のジェンダー規範や男女の意識の改革、アンコンシャスバイアスへの対応③法律や制度、社会規範の変革の3つのプロセスがジェンダー平等を進めるためには必要。
- ・ジェンダーと多様性の視点に立った防災・減災・復興～平常時から災害にレジリエントで公正な社会の実現を。（ミューストリー・ム代表・滋賀県立大学男女共同参画アドバイザー 勝身真理子さん）
- ・なぜ「防災」に女性をはじめとした多様な視点が必要なのか、普段からの意識の持ちようがいかに重要なか、真剣に考えられた。
- ・行きたくない避難所」「行きなくなる避難所」を考えることをとおして、防災がより自分事になつた。



「ジェンダーと向き合うことは、自分を大切にし、人生を豊かにすることにつながる」

「“世代”ではなく“その人”がどう考えているのかが大事」

「働いているといろんな“転換点”がある」

「自分がどうしていきたいのか、どうなりたいのか、を軸に！」

voice

対するアプローチの仕方などについて学びを深めることができた。

・年齢、性別など関係なく、みんなの活動や、活動に対する思

いを聞けたのがよかったです。

・「目の前の人を大切にする」ということについて考えられた。

・話してみることで分かることがお互いにいろいろあるのだと知った。

・若い世代の自分が、いかにジェンダー平等に近づきつつある環境で生きられているのかを実感した。

・「こんな考え方もあつたんだな」と思った。いろいろな視点から物事をみることを学んだ。



第7回 11月8日(金)

テーマ 「”働く”とジェンダー」

- ・異なる世代の方々との交流をとおして、課題に
- ・同世代のみなさんと、そして他世代との交流などもあります
- ・今は、結婚している／していない、子どもがいる／
- ・男性、女性関係なく「学ぼう」と思つたら学べるし、思いをもって動いたら結果は出る。
- ・自己成長できる場や、いろんなチャレンジを与えてくれるフィールドがある。そのギャップがなくなるようにと考えている。
- ・自己成長できる場や、いろんなチャレンジを与えてくれるフィールドがある。そこにはある。
- ・テーマ「世代とジェンダー」
- ・「世代間交流をしよう！」
- ・第6回 10月26日(土)

ジェンダー平等ミーティング



・一回だけの参加もOKです

・同世代のみなさんと、そして他世代との交流などもあります

ジェンダー平等ミーティング

いない、男性／女性…といった”属性”で扱われない、そういう集団の中で働いている。

(株式会社平和堂社員)

- ・ 自己成長できるハイレベルを目標をもたらし、楽しさを感じながら働きたいと思った。
 - ・ まずは知ることが大事。人と話しをすることが最初の一歩。
 - ・ 流れの中で自分の”軸”を見つける。
 - ・ 「まずやってみる」思いをもち、なりたい自分へ向かっていきたい。

第8回 12月24日(火)

・意見を言いやすい環境を整えることが大切。

「一人ひとりが幸せいじる滋賀とジエンダーへ必要なことって」



- ・「薄い人の目にとまるよう」に発信等していくことも必要。
 - ・「男性が」「女性が」ではなく、「一人ひとりが」自分らしく活躍できることにもっとフォーカスすべきでは。
 - ・ジエンダー平等になつていないとすれば、その理由をまずは探し、理解する。
 - ・計画や取組を、若い世代にもっと知つてもらえるようにする。

- ・ 今子をもつことはリスクでしかないとも言われるが、「子が欲しい」という思いがあるのなら、リスクだけでもないのである。
- ・ 「愛しい」「尊い」と思える感性がとても大切だと感じた。今こうしている瞬間も”奇跡“のおかげ、も不安。
- ・ ジェンダーよりもお金がより関係しているのではないか。金銭面がやはり大きな不安要素。
- ・ 自分は早くに子どもを産みたいという思いがあるが、社会人になってすぐに妊娠して仕事を休むのも不安。
- ・ どうなく、結婚しない人も増えた。少子化とジェンダーはやはり関係があるのである。

第10回 2月15日(土)

テーマ「武道・部活動とジェンダー」

- ・身体的に女性が不利というところでの区分は理解できるが、「そこは分けられたくない」といったプライドもある。(剣道)
 - ・男女関係なく競える部分もあるが、継続することに関しては女性はハードルが高い。(空手)
 - ・男性と女性が一緒にできるのが魅力。でも大会は分かれている。(弓道)
 - ・これまでずっと大事にされてきたもの、”伝統”との兼ね合いもあって…。
 - ・当たり前と思っていたことをジエンジャーの視点からみることで、学べることがある。

「愛しい、尊い、ともに育んでいく…そういう“感性”を今一度大切に」
「差別はいけないが配慮はしないといけない、そのバランス」
「なにもなしに『ジェンダー平等すばらしい』ではもちろんない」
「“気づき”を伝えていくチャンスを」

若い世代からのジェンダー平等推進委員会

学ぶ！つながる！広げる！

ジェンダー平等ミーティング 2025

多くの同年代の人が
ジンバード間をも
つてることを知れて
嬉しいから

機会を捉えて、児童・
生徒と教諭がともに
学んでいけば

“ふつう”とは何だろう

「前史」が
より自分事になった

若い世代の自分が、
いかに男女両方に沿づけ
つつある社会で生きられ
ているのかを感じた

「ではどうすれば」と
積極的に行動すること
でそれは…

「自分らしい生き方」
で自分のなりたいに
について真剣に考えた

マイナリティの視点
に立つことを
意識していきたい

「ジェンダー平等
推進することの意義
(メリット)をみんなが
理解できるね…」

※2024年の想像より

メンバー 募集！！

5 ジェンダー平等を実現しよう
・今までの活動についてはこちらをご覧ください

- ・ジエンダー平等を推進することの意義（メリット）を皆が理解できるように。

テーマ「少子化とジェンダー」

※産む 産まない どちらを指標するもの



- ・自分らしい生き方をと言われる時代。「稼いだお金を子どものことなどられたくない」と思う人も。
 - ・一方で、産むこと、育てること、生きること…が尊重される社会でもやはりあってほしい。
 - ・生まれてから、体と心が合わなくなることもある。だから「一人ひとりが大事」「その人らしさ」「自分で決めていく」という価値が意味をもつてくる。
 - ・少子化とジェンダーは関係があると思っている。「自分らしい生き方」と「生殖、命のつなぎり」ということを、今後どのように考えていくか…。
(共同助産所『お産子の家』助産師 齊藤智孝さん)
 - ・健康への気づかいをもつとするべき。女性だけではなく、もちろん男性も。
 - ・「産まないといけない」という流れが最近はそれほど